

T A B L E A U

É L É M E N T A I R E

D E L'HISTOIRE NATURELLE

D E S A N I M A U X.

P A R G. C U V I E R,

DE L'INSTITUT NATIONAL DE FRANCE,

*Professeur d'Histoire naturelle à l'Ecole centrale
du Panthéon ; adjoint à la chaire d'anatomie
comparée du Muséum national d'Histoire na-
turelle ; membre de la Société des Naturalistes
de Paris ; de la Société philomathique ; de celles
de Médecine , des Pharmaciens ; de la Société
d'émulation de Rouen , etc.*

A P A R I S ,

B A U D O U I N , Imprimeur du Corps législatif et de
l'Institut national , place du Carrousel , N°. 662.

A N 6.

1794.

mange la chair, qui ressemble à celle du veau. Il fait tort aux sucreries, parce qu'il a beaucoup de goût pour la canne.

III. LES RHINOCÉROS. (*Rhinoceros.*)

Sont ainsi nommés, parce qu'ils portent sur le nez une ou deux grosses cornes qui ne tiennent qu'à la peau, et dont la substance paroît consister en des poils réunis et agglutinés. Ce sont des animaux stupides et féroces, qui approchent beaucoup du naturel du cochon, et ont comme lui la voix grognante. Ils sont, avec l'hippopotame, les plus grands quadrupèdes après l'éléphant. Leurs jambes sont courtes, leur cuir extrêmement épais ; leurs pieds ont tous trois doigts et trois grands sabots. Ils cherchent de préférence les lieux aquatiques et marécageux. On en connoît au moins deux espèces :

1. *Le rhinocéros d'Asie. (R. unicornis. Lin.)*

N'a ordinairement qu'une corne fixée sur le bout du nez. Il paroît cependant que quelques individus en ont deux. Sa peau forme des plis profonds et réguliers qui lui donnent l'air d'être armé de pièces de cuirasse. Il a sept dents molaires de chaque côté, tant en haut qu'en bas, et de plus quatre grosses dents tronquées sur le devant des mâchoires, séparées des molaires par un espace vuide. Il habite aux Indes.

2. *Le rhinocéros d'Afrique. (R. bicornis. Lin.)*

A deux cornes mobiles, placées l'une sur le bout, l'autre sur la racine du nez. Cette dernière est toujours la plus courte.

Cet animal n'a pas la peau plissée comme le précédent. Ses molaires sont bien en même nombre ; mais elles vont sans interruption jusqu'au bout antérieur de la mâchoire , où il n'y a qu'une petite place vide , sans incisives ni canines. Ce rhinocéros habite l'intérieur de l'Afrique.

On trouve en Sibérie sous terre les os d'une troisième espèce , qui se distingue sur-tout par la cloison osseuse des narines , et par la forme plus alongée de la tête : elle paroît avoir porté deux cornes. On en découvrit en 1772 un individu tout entier avec ses chairs et sa peau non encore entièrement putréfiées.

IV. *L'HIPPOPOTAME.* (*Hippopotamus.*) Vulg. cheval marin.

Est le plus grand des quadrupèdes après l'éléphant. Sa tête ne finit pas en pointe comme dans le cochon , mais son museau est au contraire très-renflé. Ses jambes sont si courtes, que son ventre sillonne la terre. On ne trouve cet animal que dans les grands fleuves d'Afrique. Il nage et plonge bien , et ne se nourrit que de végétaux aquatiques : cependant il attaque et écrase tous les êtres qui l'inquiètent. Sa peau est épaisse , brune , presque sans poil ; ses yeux et ses oreilles très - petits ; tous ses pieds divisés en quatre doigts revêtus de petits sabots. Il a à la mâchoire inférieure quatre incisives très - grandes , pointues , couchées en avant ; et à celle d'en haut , quatre recourbées en dessous. Les canines sont très - grosses , sur - tout celles d'en bas. Cependant toutes ces dents sont recouvertes par